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    VERBALE N°  11 
 

                        SEDUTA  del  16  gennaio 2018 

      

     

L’anno duemiladiciotto il giorno sedici del mese di gennaio, la V Commissione 

Consiliare è stata convocata dal Presidente Francesco Bertolino, giusto avviso 

n°163 del 27 dicembre u.s., presso la sede di via Marchese Ugo n°60,  per procedere 

alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.G. 

Presiede il  Presidente Francesco Bertolino assistito dalla segretaria Marilena 

Manduci 

Alle ore 9,00 il Presidente dispone l’appello alla fine del quale risultano presenti 

anche i Conss. Valentina Chinnici e Cesare Mattaliano. 

Constatata la presenza del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta.  

In data odierna, a seguito richiesta di audizione è previsto l’incontro con il 

“Consorzio Palermo al Vertice”. 

Il Presidente Francesco Bertolino dopo aver dato il benvenuto, invita il Presidente 

del Consorzio Giorgio Lo Canto ad argomentare sui contenuti della loro richiesta. 

Il Prof. Lo Canto della Polisportiva dilettantistica della Volo International, dopo 

aver presentato gli altri intervenuti, che sono il sig. D’Adelfio Ivan della Sharks 

Palermo- FootBall Americano, la sig.ra Cascio Roberta Segretario Generale del 

Consorzio e Dirigente della Polisportiva Dilettantistica Alba Società Paralimpica, il 

sig. Gaetano Lombardo della Palermo Cardinals – Foot Ball Americano, il sig. 

Antonio Coglitore Presidente Waterpolo Palermo ASD, il sig. Marcello Giliberti 

Presidente TELIMAR e Vice Presidente del Consorzio Palermo al Vertice,   spiega 

che l’obiettivo primario che il Consorzio si prefigge è quello di sostenere le Società 
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Sportive Dilettantistiche di Palermo, che partecipano ai campionati di vertice, e che 

rivestano carattere di interesse Nazionale ed Internazionale, rappresentando la città 

di Palermo nelle varie competizioni sportive. 

Alle ore 9,30 entra la Cons.ra Rosalia Lo Monaco. 

Il Prof. Lo Canto sottolinea che il Consorzio di Palermo è una costola di quella di 

Catania al Vertice, che insieme ai consorzi di altre provincie hanno dato vita a 

“Sicilia Sport al Vertice”. 

Il Consorzio di Palermo è composto da decine di realtà sportive che militano in tutti 

i campionati, sia assoluti che giovanili. La diffusione della cultura sportiva e dei 

valori etici ad esse collegata, sono per i tanti ragazzi che praticano discipline 

sportive assolutamente formative e rappresentano uno strumento di prevenzione 

rispetto alle tante esperienze devianti, cui la società odierna li espone. Il messaggio 

del Consorzio attraverso lo sport è inoltre quello di rafforzare ed accrescere la 

cultura della legalità.  

Detto ciò, puntualizza il Presidente Lo Canto, la loro speranza è quella di trovare la 

formula di collaborazione concreta e valida con l’Amministrazione rispetto alle 

problematiche, alcune delle quali rivestono carattere poco significativo e che 

possono essere risolte grazie ad una piccola programmazione e una organizzazione 

più snella. Fermo restando che nei 22 anni di collaborazione  con il Comune di 

Palermo si è riscontrato che questo ha prodotto risultati tangibili grazie anche ad un 

impegno tangibile. Oggi l’intento è quello di potere dare alcuni suggerimenti 

attraverso giuste indicazioni atte a snellire le procedure e raggiungere  un obiettivo 

concreto e pratico. 

Viene passata la parola al dott. Marcello Giliberti, vice Presidente del Consorzio e 

Presidente del Telimar, che precisa che le società che fanno parte del Consorzio 

oltre a fare sport di vertice fanno anche sport di base; si sofferma inoltre sulle 

attività della Società  Telimar  alcune delle quali hanno raggiunto risultati a livello 

mondiale come nel canottaggio,  e allo stesso tempo dispongono anche di un vivaio 

fra i migliori d’Italia. Riferisce che diverse sono state le interlocuzioni con vari 

soggetti anche a livello regionale. Specifica che loro sono dei volontari grazie alla 

sconfinata passione per le diverse discipline e che si prodigano a dare direttive non 

solo di natura tecnico-sportive ma anche di natura etica. E’ fondamentale 

sottolineare che da tempo il Consorzio affianca nelle attività l’Amministrazione 

Comunale indipendentemente dal coloro politico; in particolar modo la 
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collaborazione primaria parte dalla piscina, dove insieme al dott. Coglitore di 

adoperano per cercare di arginare le numerose problematiche che indubbiamente 

persistono. Ricorda che anche negli anni precedenti in alcuni incontri fatti con la 

precedente commissione sono state rappresentate di volta in volta le diverse 

problematiche, la cui principale è legata alla gestione degli impianti sportivi 

comunali, precisando che sono afferenti esclusivamente alle risorse umane, e nello 

specifico chi gestisce in maniera privata una attività  si ritrova un muro di gomma, 

non trovando mai nella controparte una posizione aperta e disponibile, nonostante 

qualsiasi formula di approccio si sia cercata di avere. Evidenzia problemi di  

incomprensione in particolare con i dipendenti part- time e nello specifico con gli 

assistenti bagnanti. Malintesi  legati a motivi di turnazione di orario di servizio e di 

competenze, il dott. Giliberti contesta in aggiunta, il linea di massima, ciò che 

prevede il mansionario che a suo parere solleva gli assistenti bagnanti da tanti 

compiti che invece in altre città d’Italia svolgono. 

A supporto di tale considerazione interviene il dott. Coglitore che dopo aver 

informato che è un anziano frequentatore della Piscina, da oltre 50 anni, sottolinea 

l’atteggiamento, non accettabile degli assistenti bagnanti i quali mostrano 

insufficienza e indifferenza su tutto quanto si verifichi intorno a loro. 

Il Cons. Mattaliano a difesa dei suddetti lavoratori afferma che il comportamento 

dei suddetti lavoratori non deve essere interpretato come una forzatura e ad ogni 

modo ciò avviene in ogni settore dell’ Amministrazione. 

Il dott. Lo Canto puntualizza che ciò può compromettere lo svolgersi di grandi 

manifestazioni  di campionato. 

Il dott. Giliberti insiste sul problema legato ai compiti degli assistenti bagnanti, 

sottolineando che il disservizio va a ricadere sull’utenza dei cittadini liberi, si 

sofferma ad analizzare quante unità rivestono tale qualifica mettendo a fuoco che 

sono 7 e svolgono tutti lo stesso turno orario. Informa che, al fine di porre soluzione 

a tale problema ha incontrato il Sig. Sindaco, il dott. Pollicita e l’Ass,re Arcuri. 

Il Cons. Mattaliano suggerisce di interloquire anche con il Ragioniere Generale per 

la parte che gli compete. 

Dopo un prolungato confronto sul tema, si perviene all’accordo che sarà trasmesso 

in Commissione da parte del Consorzio, una bozza di Mansionario così come 

secondo il loro parere dovrebbe essere modificato. 
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 Il dibattito continua soffermandosi ad analizzare ciò che viene evidenziato dai 

Sigg.ri Giliberti e Coglitore riguardo i problemi di funzionamento che di norma si 

verificano nell’impianto della Piscina, dove, affermano, grazie al loro costante 

impegno  si cerca di superare. 

Si procede ad un attento esame del “Regolamento Impianti sportivi comunali” 

valutando anche ipotesi di modifiche.  

Prima che si concluda l’incontro il dott. Giliberti comunica che 16-18 febbraio   ci 

sarà un vento straordinario ossia il quadrangolare “Len Europa Cup” Italia-Russia-

Montenegro-Germania. 

Il Presidente Bertolino conclude l’incontro affermando che si unisce a quanto oggi 

rappresentato. Sicuramente sarà un privilegio per la Commissione avere il supporto 

del Consorzio nel  momento in cui si dovranno affrontare temi legati allo sport. Gli 

argomenti sono tuttavia tanti, ma riguardo al suddetto regolamento, nell’ipotesi che, 

viste le evidenti criticità già sollevate non possa essere ritirato, si può ipotizzare un 

possibile lavoro in sintonia al fine di valutare le opportune modifiche. Infine il 

Presidente ritiene sia stata costruttiva l’idea, oggi rimarcata, riguardo allo scambio 

reciproco di comunicazioni. 

Il dott. Lo Canto a conclusione ringrazia la Commissione per aver ricevuto una 

rappresentanza del Consorzio, auspicando che questo incontro sia stato proficuo per 

il bene della città.  

Alle ore 11,15 il Presidente congeda gli ospiti e anch’egli esce dalla seduta. 

I lavori, presieduti dal Vice Presidente Cesare Mattaliano, proseguono conil Punto 

posto all’O.d.g. riguardante l’approvazione dei verbali delle sedute precedenti.  

Il Presidente Mattaliano predispone la lettura del verbale n. 4 del 5 gennaio u.s. 

Il verbale viene approvato all’unanimità dei presenti. 

I lavori proseguono con l’approfondimento delle tematiche oggi trattate. 

Alle ore 13,30 esce la Con.ra Valentina Chinnici. 

Alle ore 13,45 il Presidente Mattaliano chiude la seduta. 

 

LA SEGRETARIA                                             IL PRESIDENTE 

            Marilena Manduci                       Francesco Bertolino 

 

                Cesare Mattaliano 
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